



DINERO

Arranca en el INE la sucesión presidencial // “Me equivoqué con la inflación”, admite la secretaria del Tesoro // No tiene la culpa el charro...

ENRIQUE GALVÁN OCHOA

AUNQUE LOS ASPIRANTES ya comenzaron a hacer campaña de tiempo atrás, el Instituto Nacional Electoral hasta ahora dio la voz de ¡arranquen! al proceso para elegir al nuevo presidente de la república en 2024. Integró la comisión temporal para elaborar el presupuesto que comprenderá la eventual realización de una consulta popular el año próximo (¿cuál?), las elecciones locales de Coahuila y del estado de México, y abarcará los trabajos (y gastos) iniciales para la elección federal de 2024, en la que se elegirá al presidente y serán renovados el Senado y la Cámara de Diputados. La comisión temporal de presupuesto 2023 está integrada por los consejeros Claudia Zavala (presidenta), Norma de la Cruz, Carla Humphrey, Jaime Rivera y el infaltable Ciro Murayama. El proyecto que formule tendrá que pasar por la aprobación del Consejo General. Obviamente, será fastuoso. Sólo que en el camino puede tropezar con la reforma electoral en ciernes, que busca bajar el gasto a niveles normales.

“Me equivoqué”

INSÓLITA LA DECLARACIÓN que hizo la secretaria del Tesoro de Estados Unidos, Janet Yellen: “me equivoqué sobre el rumbo que tomaría la inflación”. El año pasado predijo que no representaría un problema de largo plazo. “No entendí completamente” las circunstancias, y hubo choques imprevistos que luego empeoraron la situación, expresó. Las nuevas variantes de covid, los confinamientos en China y la guerra de Rusia y Ucrania han conmocionado la economía, agregó la señora Yellen después de asistir a una reunión en la Casa Blanca con el presidente Joe Biden y el jefe de la Reserva Federal, Jerome Powell, para abordar la aguda problemática inflacionaria. ¿Le va a jalar las orejas Biden? En público, no, probablemente. Es una economista egresada de la Universidad de Yale y profesora emérita de la Universidad de California en Berkeley. Además, fue la primera mujer en la historia en ocupar el cargo que hoy desempeña Jerome Powell; fue nominada por el presidente Barack Obama. Su error ha traído consecuencias incalculables. El gobierno de Biden se ha visto lento en tomar medidas a fondo para contener la inflación, tal vez esperando que fuera un fenómeno de corta duración. Me recuerda un

celebrado chistorete: “un economista es un experto que sabrá mañana por qué las cosas que predijo ayer no sucedieron hoy”.

Esperando en el teléfono

¿CUÁNTO TIEMPO TE tienen esperando

mientras te contesta el servicio de atención al cliente de los bancos, las aerolíneas y hasta las mismas telefónicas? El gobierno de España anda cerca de poner remedio a las esperas interminables. Las empresas deberán atenderte en tres minutos o serán multadas con 100 mil euros. Esta limitación a 180 segundos regirá sobre los servicios generales de información, reclamación y posventa de las empresas públicas y privadas, explicó el Ministerio de Consumo. Sólo falta que el Congreso de los diputados lo apruebe, y para ese trámite no hay tiempo determinado.

Ombudsman Social

ASUNTO: ESCRÍBELE AL Presidente

ESTABA PROGRAMADO EL pasado 22 de abril para una operación de raspado de próstata en el hospital regional Valentín Gómez Farías del Issste, en Guadalajara. Una semana antes me llamaron telefónicamente para informarme que mi operación se reprogramaba debido a que el equipo que utilizan los médicos para esas operaciones se había quemado desde hacía dos meses, y que pasaría entonces a una lista de espera de por lo menos otras 60 personas. Llamé al hospital para preguntar por qué aún no me habían llamado para reprogramar la operación, y la respuesta fue la misma, el equipo seguía quemado. Es desesperante y terrible esta situación.

José V. Saldaña /Guadalajara (verificado por teléfono)

R: ESCRÍBELE AL presidente. No te van a atender en los niveles burocráticos de abajo.

Twitterati

La culpa no la tiene Hernández Juárez por sus 46 años como líder sindical, ya que la Secretaría del Trabajo le acepta la toma de nota, documento que legaliza la representatividad sindical.

Escribe Víctor Romero Soto Ruiz
@vicosoru

Facebook, Twitter: galvanochoa
Correo: galvanochoa@gmail.com



TRAEN PROTESTA A LA CAPITAL DEL PAÍS



▲ Azucareros de Veracruz bloquearon ayer Reforma en exigencia del pago de utilidades

que la empresa Beta San Miguel les adeuda desde hace cinco años. Foto Cristina Rodríguez